



DE L'ÉTOILE À LA PRÉSENCE

Dans ce monde en crise, sur cette terre recouverte de cette « nuée obscure », où la place de l'homme lui-même est remise en question, on pourrait facilement déprimer, ou choisir la résignation comme une planche de salut.

Mais l'Épiphanie vient nous rappeler aujourd'hui que la lumière n'est pas éteinte. Ils sont grands, ces mages d'Orient, avec le seul bagage de leur espérance, invincible dans la nuit. Que d'étoiles dans notre ciel quotidien. Que de signes dans la trame de nos vies apparemment dépeuplées.

C'est l'espérance qui nous est donnée par ce message prophétique d'Isaïe. Cette espérance qui doit nous habiter toujours et tous les jours. Saint Paul nous en livre un aspect dans sa lettre aux Éphésiens : il nous parle d'un mystère qui n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes dans l'Esprit.

C'est ce que signifie « épiphanie », la lumière de Dieu brille de la terre. Les signes sont fragiles dans nos vies. Qui n'a pas ses jours d'ombre lorsque le gouffre du désarroi intérieur semble nous engloutir. La lumière, c'est la présence des frères, et le courage d'aller de l'avant surgit dans le cheminement du dialogue ecclésial.

Le Pape émérite Benoît XVI dont nous célébrons le premier anniversaire de son décès écrivait : « *Dieu ne se manifeste pas dans la puissance de ce monde, mais dans l'humilité de son amour, cet amour qui demande à notre liberté d'être accueillie pour nous transformer...* »

Demandons à la Vierge Marie, qu'elle intercède auprès de son fils afin que nos cœurs soient enflammés par son amour comme devaient l'être ceux des Mages. C'est le vœu que je formule pour chacune et chacun de nous en ce début d'année.

Chanoine Gilles Annequin



**Jérusalem, Jérusalem, quitte ta robe de tristesse
Jérusalem, Jérusalem, chante et danse pour ton Dieu.**

1. Debout resplendis car voici ta lumière
Et sur toi la gloire du Seigneur (*bis*)
Lève les yeux et regarde au loin
Que ton cœur tressaille d'allégresse
Voici tes fils qui reviennent vers toi
Et tes filles portées sur la hanche.
2. Toutes les nations marcheront vers ta lumière
Et les rois a ta clarté naissante (*bis*)
De nombreux troupeaux de chameaux te couvriront
Les trésors des mers afflueront vers toi
Ils viendront d'Epha, de Saba, de Qedar
Faisant monter vers Dieu la louange.
3. Les fils d'étrangers rebâtiront tes remparts
Et leurs rois passeront par tes portes (*bis*)
Je ferai de toi un sujet de joie
On t'appellera « Ville du Seigneur »
Les jours de ton deuil seront tous accomplis
Parmi les nations tu me glorifieras.

1^{ÈRE} LECTURE : LIVRE DU PROPHÈTE ISAÏE 60, 1-6

PSAUME 71

Par toutes les nations, Seigneur, on connaîtra ton salut.

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

Les rois de Tarsis et des Îles
apporteront des présents.
Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.
Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

2^{ÈME} LECTURE :

LETRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX ÉPHÉSIENS 3, 2-3A.5-6

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU 2, 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

ANNONCE DE PÂQUES ET DES FÊTES MOBILES

Le jour de l'Épiphanie du Seigneur, après le chant de l'Évangile, selon un usage ancien de l'Église, les fêtes mobiles de l'année en cours sont proclamées.

PRIÈRE UNIVERSELLE :

« Jésus, Roi de gloire et Seigneur de justice. »

CHANT DE COMMUNION : EN MARCHANT VERS TOI, SEIGNEUR

- R: En marchant vers toi, Seigneur,
notre cœur est plein de joie :
Ta lumière nous conduit
vers le Père, dans l'Esprit,
Au Royaume de la Vie.**
1. Par ce pain que nous mangeons,
Pain des pauvres, pain des forts,
Tu restaures notre corps,
Tu apaises notre faim,
Jusqu'au jour de ton retour.
 2. Par ce pain que nous mangeons,
Pain des anges, pain du ciel,
Tu nourris nos corps mortels,
Tu nous ouvres le banquet
Qui n'aura jamais de fin.
 4. Rendons gloire à notre Dieu,
créateur de l'univers,
à Jésus ressuscité,
à l'Esprit de charité,
maintenant et à jamais !



AGENDA PAROISSIAL

LUNDI

8 JANVIER

Baptême du Seigneur

Messes solennisées à 12.30 - 16.30 - 18.00

17.45 - Hébreu biblique

Salle Paul Claudel, animé par Bernard Quentin

20.30 - 22.00 Les Maraudes

Rendez-vous devant la sacristie après la messe de 19.30.

MERCREDI

10 JANVIER

16.30 - Prière mensuelle pour les Défunts

Messe solennisée

18.30 - Les Amis du passage

Accueillir, écouter, prier pour les personnes en difficulté. Ouvert à tous !

Salle Paul Claudel

QUÊTE À L'AIDE AUX ÉGLISES D'AFRIQUE

Dimanche 7 janvier 2024

Une partie de la quête de ce dimanche sera affectée à l'aide aux Églises d'Afrique. C'est une occasion d'exprimer, par la prière et par le partage, notre soutien à de nombreux diocèses du continent africain.

SAINTE ANNÉE DE GRÂCE 2024

M. le Chanoine Jean-Marc Pimpaneau,
curé de Saint-Louis d'Antin,

la communauté paroissiale et l'équipe animatrice de l'Espace Georges Bernanos
vous adressent leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année de grâce 2024.

*« C'est Dieu qui est la source de toute bénédiction :
qu'il vous entoure de sa grâce et vous garde en elle tout au long de cette année. »*

Retrouvez tous nos événements sur nos sites :
www.saintlouisantin.fr & www.espace-bernanos.com

N°02-2024



site internet paroissial